

Die Dienteranten seien durch Nummern auf den Pulten zu kontrollieren, gegen eine Firma sei Strafantrag gestellt.
Es folgt die Beratung des

Das gleiche Wahlrecht in Preußen auch in vierter Lesung abgelehnt.

Die gestrige Abstimmung im preußischen Abgeordnetenhaus hatte folgendes Ergebnis:

Das gleiche Wahlrecht wurde in nemtlicher Abstimmung mit 235 gegen 184 Stimmen abgelehnt. Der Antrag Hagemeltes (Statl.), der den Kriegsteilnehmern Zusatzstimme zuwenden wollte, wurde mit 251 gegen 147 Stimmen bei 2 Stimmenthaltungen abgelehnt.

Über den Kompromißantrag wird namentlich abgestimmt.

Der Kompromißantrag, der den zweijährigen Aufenthalt vorsieht, wird mit 223 gegen 188 Stimmen angenommen. Dagegen stimmt die Linke und die Mehrheit des Zentrums.

aufzustellen zuzuführen, was er entbehrlich findet. Pflicht aller vaterländisch denkenden Männer und Frauen des Königreichs Sachsen ist es, dem Rufe Folge zu leisten und nicht hinter der Opferwilligkeit der außerhalb unseres angrenzenden Vaterlandes wohnenden Deutschen zurückzustehen. Diese Juwelen- und Goldankaufswochen haben da, wo sie bereits stattgefunden haben, volle Erfolge gebracht, so daß auch im Königreich Sachsen mit einem schönen Ergebnis gerechnet werden darf. Die Goldankaufstellen treffen bereits überall ihre Vorbereitungen zu dieser Veranstaltung und werden wohl bald selbst Näheres bekanntgeben.

Die Tage der Ludendorff-Spende rücken immer näher: Der 15. und 16. Juni. Der Ausschuß ist in eger Tätigkeit, um die Vorbereitungen zu vollenden, die Blakate kommen zum Anhängen, und morgen Vormittag um 1 Uhr versammeln sich im Stadtverordnetenstungssaale die jungen Damen, die sich zur Sammeltätigkeit bereit erklärt haben, um die Universtungen, Büchsen, Postkarten und Abzeichen in Empfang zu nehmen. Das Ergebnis der Sammlung fließt je zur Hälfte in die Kassen der Stiftung Heimatdank (Königreich Sachsen) und des Vereins Heimatdank für die Stadt Aue.

Das Sammeln erfolgt sowohl durch Angehen der Straßengänger als auch durch Abgehen der Wohnungen und Geschäftsräume (Haussammlung), wobei Listen zum Einzeichnen des gespendeten Betrages von den Sammern vorgelegt werden. Die Spenden sind in die Büchsen unzwecklos einzuwirfen. Die Büchsen sind verlotet, sie können nur durch Aufschneiden, also Unbrauchbarmachung geöffnet werden. Neben der Aufgabe, Gaben zu sammeln, führen die Sammler noch Abzeichen sowie Postkarten, teils einfarbig (die Bildnisse der genialen Kriegsführer Ludendorff und Hindenburg zeigend) teils mehrfarbig (künstlerische Zeichnungen aus den Tätigkeiten von Kriegsbeschädigten darstellend) sollen gegen mindestens 20 Pf. fürs Stück und 1 Mark für eine Serie von 8 Stücken abgegeben werden. Natürlich sollen möglichst höhere Beträge als diese Sätze in die Büchse eindringen. Für die Spender besonders hoher Beträge ist noch eine besondere Anerkennung vorgesehen. Jeder, der mindestens 10 Mark spendet, erhält ein künstlerisch ausführtes Erinnerungsblatt in einfarbigem Kunstdruck, wer mehr als 20 Mark gibt, empfängt ein Erinnerungsblatt in mehrfarbigem Kunstdruck. Die Erinnerungssätze geben zunächst das bekannte Gemälde Hindenburg und Ludendorff über Generalstabsspitze beratend wieder, darunter ist ein Faksimile Ludendorffs, Danseeworte dieses trefflichen Deutschen für die Heitdige zur Ludendorff-Spende. Auf der Rückseite wird die Überrechnung des Erinnerungsblattes an den Spender handchriftlich vermerkt.

Auher der Sammlung nach vorstehender Art sollen verschiedenen Stellen (Banken und öffentlichen Anstalten) Listen zur Einzeichnung ausgelegt werden.

Wir verweisen noch auf unseren Bilderdienst im
Haushaltsbericht des Christian Boltzmann'schen Geschäftes. Dort
werden wir die Postkarten und die Erinnerungsblätter
der Besichtigung ausgestellt.

Alles ist bereit. Nun kann der Tag kommen, an
dem die Gaben reichlich fließen können und sollen
die Abtragung der Dantesschuld an unsere Krieger, die
Kämpfe für die Unversehrtheit unserer geliebten
Königin ihre Gesundheit und ihre Glieder opferten. Der
Licht zu geben ist sich jedermann bewusst, reichlich
aber erst macht die Erfüllung der Pflicht edel. Also
ist sie jeder edel und schändet er sich nicht selbst durch
Götzenbung der Pflicht.

Kriegsauszeichnung. Dem Soldat Max Schwarz, Sohn des Zimmermanns Karl Schwarz in Rue, Uhlandstr. 6, wurde das Eiserne Kreuz II. Klasse verliehen. Er ist schon Besitzer der Friedrich-August-Medaille.

**Die Haftpflichtversicherungsgesellschaft des Hausbesitzer-
eins** hielt gestern Abend im Restaurant Gambinus
eine außerordentliche Hauptversammlung ab, in der u. a.
den verstorbenen langjährigen Vorsitzenden der Ge-
schäft, Stadtoberstretär Markt, eine Erfolgswahl zu-
gen war. Zu ihrem Vorsitzenden wählte die Versamm-
lung einstimmig Herrn Stadtkaßierer Robert Kühn.
Der wurde noch für den durch Verlauf ausscheidenden
alten Schriftführer Robert Reinwart, Herr Blaufarben-
kelsbuchhalter Paul Georgi gewählt.

Für die Sammlung getragener Männerkleidung sind im Kirche Schwarzenberg bisher nur wenig über 100 Anzüge willig abgeliefert worden. Diese Zahl genügt bei weitem nicht, da insgesamt 2278 Anzüge aufgebracht werden müssen. freiwilliger Ablieferung bis zum 19. Juni wird zu den sich schon gut bemessenen Preisen ein Zuschlag von 10

agent gezahlt. Nach Ablauf dieses Tages muß, sofern vorgeschriebene Zahl von Anzügen freiwillig nicht aufgeht ist, mit der Enteignung begonnen werden. Versäume er kein Beteiligter, unverzüglich alle entbehrlichen Anzüge den bekannten Sammelstellen abzuliefern. Bemerkt wird, auch die Kleidung im Felde befindlicher Personen, soweit über hinreichende Kleidung verfügen, der Enteignung unterliegt. Alle Kleiderbestände — auch Nachlässe — sollten einer eingehenden Prüfung unterzogen werden, damit Enteignung, wenn irgend möglich, vermieden wird. Willig abgelieferte ganze Anzüge, d. h. Jacke, Weste, Hose oder hochgeschlossene Jacke und Hose werden bei späteren Enteignungen angerechnet.

Untertrag zur Metallbeschlagnahme. Ein von bürgerlichen
Leuten des Reichstages eingedrachter Untertrag ersucht den
Reichskanzler, die angeordnete Beschlagnahme der Sparmetalle
der Privatwirtschaften so lange nicht zur Durchführung zu
lassen, als 1. die Sparmetalle, insbesondere die Türklinken
und Fenstergriffe aus allen öffentlichen Gebäuden nicht vorher
lieferet sind, 2. in allen von deutschen Truppen besetzten
Städten die gleichen Maßnahmen nicht völlig durchgeführt

Wor-Stadt und Land

tid.

Wue, 12. Jun

Das Gold dem Vaterlande

In der Zeit vom 24. bis 30. Juni wird im ganzen Königreich Sachsen eine Juwelen- und Goldankaufswoche veranstaltet. Dadurch soll jedermann nochmals ganz besonders Gelegenheit geboten werden, von seinem Bestig an Schmuck und Edelsteinen, Gold und Silber den Golde-

15 Milliarden Mark

Das Ergebnis der 8. Kriegsanleihe stellt sich nach Ablauf der Fälligkeitsfrist (18. Mai) nunmehr auf 15 000 425 400 Mark. Die bei der ersten Meldung ausgesprochene Erwartung einer weiteren Erhöhung hat sich also durch Hinzukommen von rund $\frac{1}{4}$ Milliarde Mark erfüllt.